

maître-autel, dédié au patron de la paroisse, saint Hyacinthe, est particulièrement remarquable. Il contient au bas la *Dernière Cène* de Léonard de Vinci et au haut la statue du patron et celles de saint Pierre et de saint Paul. La statue de saint Hyacinthe, dominicain polonais, tenant de la main droite le Saint Sacrement et sur l'épaule gauche une statue de la sainte Vierge, produit un effet saisissant. Ce saint vécut au treizième siècle, fut reçu dans l'ordre des Frères Prêcheurs par saint Dominique lui-même à Rome en 1220 et retourna dans les pays du Nord où il prêcha avec des succès extraordinaires. Il devint célèbre par ses miracles autant que par la merveilleuse efficacité de sa parole. Il se trouvait dans la ville de Kiovie, l'ancienne capitale de la Russie, lorsque les Tartares la réduisirent à feu et à sang. C'est alors qu'il s'échappa miraculeusement de cette ville avec sa communauté, emportant le Saint Sacrement et la statue de la sainte Vierge. Deux confessionnaux sont placés dans le transept vis-à-vis les autels latéraux de la sainte Vierge et de saint Joseph. Une grande statue du Sacré-Cœur fait pendant à la chaire près de la balustrade.

Le coût de cette église s'élève à \$30 000 et le mobilier à \$4 000. M. le curé a payé personnellement \$1 500 de cette dernière somme et a donné le bas-relief de la Cène et les statues de saint Pierre et de saint Paul. La famille Comeau a donné la statue du Sacré-Cœur, la famille Desgagnés celle de la sainte Vierge, M. Alfred Cormier, celle de saint Joseph et la famille Lagassé celle de saint Hyacinthe.

La cérémonie de la bénédiction a été présidée par S. G. Mgr Béliveau, administrateur du diocèse. Elle fut suivie de la grand-messe par M. l'abbé N. Deslandes, directeur du Petit Séminaire de Saint-Boniface, assisté de MM. les abbés M. Mireault et D. Lamy, comme diacre et sous-diacre. Le R. P. Prisque Magnan, O. M. I., et M. l'abbé Joseph Dufresne assistaient Monseigneur au trône. Mgr Dugas, P. A., et une vingtaine de prêtres étaient présents. Les paroissiens étaient venus nombreux. Il y avait aussi plusieurs amis des paroisses voisines.

Le sermon de circonstance fut prononcé par S. G. Mgr Béliveau, qui rappela la signification liturgique du temple et de l'église d'après l'Ancien et le Nouveau Testament. Monseigneur rappela aussi l'œuvre religieuse et patriotique accomplie par le Séminaire de Saint-Hyacinthe dans la paroisse, les liens étroits qui ont toujours existé entre ce Séminaire et le premier archevêque de Saint-Boniface, liens que son successeur eut toujours à cœur d'entretenir. Il remercia le Séminaire de son heureuse entreprise qui a donné au Manitoba une paroisse catholique et française de plus. Il remercia aussi le diocèse de Saint-Hyacinthe, qui a fourni tant de prêtres au diocèse de Saint-Boniface que, sans ce précieux appoint, sa desserte constituerait un difficile problème. Il félicita et remercia le digne curé actuel, M. l'abbé Gendron, de la manière intelligente et pratique dont il a veillé